



Psaume dans la ville

S'arrêter, goûter une parole



15/07/2013 - Psaume 46

Battre des mains



Frère Philippe Verdin

C'est le rêve de Dieu : que tous les peuples, que tous les hommes soient dans la joie parce qu'ils ont reçu la bonne nouvelle : Dieu est avec vous, les noirs, les jaunes, les blancs, les Péruviens et les Antillais, les Chinois et les Javanais, les Eskimos et les Sénégalais... Saint Paul suggère que le Seigneur reviendra quand tous les hommes l'auront reconnu comme Fils du Dieu vivant... Isaïe le prophétisait déjà six-cents ans avant la venue du Messie : « Toutes les nations marcheront vers sa lumière... » (*) Quand tous chanteront le psaume 46 à l'unisson et battront des mains en rythme, les vieillards et les enfants, les hommes et les femmes, les petits et les grands, les gros et les maigres, les timides et les extravertis, les riches et les pauvres, les intelligents et les simples, alors le Royaume de Dieu sera inauguré sur la terre.

Il y a dans ce verset une utopie de concorde. Tous les hommes pourraient dialoguer, s'entendre sur l'essentiel, se respecter par delà les frontières, échanger à travers les différentes cultures, partager le patrimoine des différentes civilisations... C'est le mythe catholique, dont le pape est le symbole. L'unique pasteur pour un peuple bariolé, pour une communauté internationale. Le rêve de Dieu est déjà commencé dans l'Eglise. À Bobigny ou à Evry, telle paroisse réunit plus de quarante nationalités qui prient, célèbrent, partagent, battent des mains et chantent d'un seul cœur. Rendons grâce à l'Esprit-Saint qui réussit ce tour de force, par son espièglerie, de faire communier des hommes qui n'ont rien en commun que l'amour de Dieu.

* livre d'Isaïe, chapitre 60, verset 3